



II Encuentro de Investigadores/as
"Observando a Chile desde la distancia"
Barcelona, 23 y 24 de mayo de 2013



Bienvenida

El Segundo Encuentro de Investigadores/as 2013, que se desarrollará en Barcelona, ofrece un espacio de reflexión en torno a cómo puede aportar nuestra investigación a la mejora de las problemáticas actuales de Chile. Constituye, además, una excelente oportunidad para la generación y desarrollo de redes de cooperación.

Invitamos a toda la comunidad académica interesada en el desarrollo de Chile a contribuir con su experiencia y conocimiento.



II Encuentro de Investigadores/as
“Observando a Chile desde la distancia”
Barcelona, 23 y 24 de mayo de 2013

Historia del Encuentro

El Encuentro de Investigadores/as: Observando Chile desde la distancia, Barcelona 2013, es el segundo evento de reflexión y debate académico gestado por la organización de investigadores/as chilenos/as en Barcelona. Las raíces de este trabajo se encuentran en los años 2007 y 2008, cuando estudiantes becarios/as en programas de máster y doctorado comienzan a agruparse y a discutir las condiciones materiales de las becas concedidas por el Estado chileno. Paralelamente a esta problemática, visualizan la necesidad de generar diálogos entre las distintas disciplinas e investigaciones que llevan a cabo. Bajo este espíritu, el año 2010 convocan al primer Encuentro de Investigadores Chilenos en Barcelona, realizado el 27 y 28 de febrero en la Universidad Politècnica de Catalunya.

Dicho evento, que buscó estimular la creación de una comunidad académica de investigadores/as chilenos/as en el extranjero, ampliar los espacios de difusión de sus trabajos y fortalecer los lazos y redes de apoyo; contó con la presentación de dos intervenciones visuales y 49 ponencias, distribuidas en 14 mesas.

**ENCUENTRO de
INVESTIGADOR@S
CHILEN@S**

Asamblea de Estudiantes Chilen@s - Barcelona

Queremos:

- Poner en común las investigaciones y proyectos que l@s estudiantes chilen@s realizamos en el extranjero
- Reforzar los vínculos académicos y sociales.
- Generar redes de apoyo y contribuir al desarrollo de nuestra sociedad

26 y 27 de Febrero del 2010

web: <http://encuentrobarcelona2010.wordpress.com>
twitter: @enbarcelona2010
e-mail: encuentrobarcelona2010@gmail.com

Lanzamiento del libro Socializar Conocimientos



Posteriormente, los trabajos presentados en el Primer Encuentro fueron compilados en el libro *Socializar conocimientos. Primer encuentro de Investigador@s chileno@s en Barcelona*. La publicación fue lanzada el 4 de julio de 2011 en la Universitat Politècnica de Catalunya, siendo comentado por el Vicerrector de Política Científica de la universidad, Dr. Xavier Gil. El libro compila los discursos pronunciados en la inauguración y clausura del encuentro, así como 47 artículos correspondientes a ponencias. Copias impresas de este fueron distribuidas en las universidades chilenas y catalanas, entregadas a autoridades asociadas a la carrera académica y también entre los/as autores/as, colaboradores/as y participantes del encuentro.

Jornada Construyendo Redes

A dos años de esta exitosa vivencia, la organización de investigadores/as sigue activa. En el esfuerzo de potenciar las líneas de trabajo y el aprendizaje ganado en ello, el 18 de octubre de 2012 se realizó en la Facultat de Geografia i Història de la Universitat de Barcelona (UB) la Jornada “Construyendo redes”. En ella, se trazó sumariamente la historia reciente de los investigadores chilenos en Barcelona, se ofreció datos estadísticos de los becarios del país en el mundo, con especial atención a aquellos que se encuentran en Barcelona, y se compartió la experiencia trabajo de grupos de investigadores nacionales que funcionan tanto en esta como en otras ciudades de Europa.

La jornada se desarrolló con éxito. Algunas de las impresiones están recogidas en los artículos de prensa asociados a la jornada, en la Asociación chilena de periodismo científico (Achipec), Contraportada y el diario electrónico de la Radio Universidad de Chile y El Ciudadano.

La Jornada “Construyendo redes” fue también el espacio para el lanzamiento del segundo encuentro, a realizarse el mes de mayo de 2013 en la Universidad de Barcelona.





Encuentro 2013

Según los datos entregados por Conicyt, la ciudad con el mayor número de becarios/as chilenos/as de postgrado es Barcelona, con 309 estudiantes, seguida por Londres con 154 y Madrid con 120. De los estudiantes en Barcelona, 202 forman parte de la Universidad de Barcelona.

El Segundo Encuentro de Investigadores: Observando a Chile desde la distancia, tendrá lugar los días 23 y 24 de mayo de 2013, en la Facultad de Geografía e Historia de la Universidad de Barcelona.

Para esta nueva versión, se invita a todos/as los y las estudiantes e investigadores/as, sin importar su nacionalidad. Se ha propuesto tejer un hilo conductor entre las presentaciones y potenciar el diálogo transdisciplinar en las mesas que se formen. Desde esta óptica, “Observando Chile desde la distancia” llama a presentar comunicaciones que propicien espacios de reflexión en torno a cómo y de qué manera puede aportar su investigación al desarrollo de Chile, con el fin de generar propuestas que contribuyan a la mejora de las problemáticas actuales del país.

A partir de la experiencia del primer encuentro y la evolución de la cantidad de investigadores/as chilenos/as en el extranjero, para esta segunda versión se estima la participación de 150 personas.

En el Marco del Segundo Encuentro de Investigadores/as “Observando Chile desde la Distancia”, esperamos acompañar las presentaciones de los/as expositores/as con dos foros, diseñados para la presentación de panelistas de renombre, chilenos y extranjeros. Para ello, hemos definido algunos temas de suma relevancia y actualidad, entre ellos:

1. Institucionalidad Científica y de Investigación en Chile.

A partir de programas dedicados a la inversión estatal en la formación de Capital Humano Avanzado en diversas áreas del conocimiento, especialmente en Ciencias, Humanidades y Ciencias Sociales, se ha levantado en último tiempo, tanto en los círculos académicos como en el debate público, la necesidad de revisar las estructuras y el funcionamiento de los organismos estatales que se encargan del desarrollo intelectual en Chile. Con ocasión del encuentro, esperamos estimular el debate y el

intercambio de opiniones acerca de este tema, que se presenta hoy particularmente relevante. Las preguntas eje de un panel de este tipo se centrarían en experiencias internacionales para la administración del desarrollo intelectual, el rol de las instituciones en el fortalecimiento de I+D+I en la sociedad chilena, el papel de las universidades en la investigación nacional y la implementación de estrategias integrales de financiamiento, gestión y proyección futura de centros de investigación.

2. Multidisciplinariedad y colaboración interdisciplinaria para el Futuro.

Siguiendo la tendencia a nivel mundial, que ha demostrado una sorprendente efectividad, con relación a proyectos de investigación de largo aliento en los cuales se integran áreas del conocimiento provenientes de diversas tradiciones intelectuales, es que planteamos un Foro en el cual se presenten argumentos que tiendan a la configuración e implementación de perspectivas multidisciplinarias. Modelos de gestión e implementación de proyectos, experiencias exitosas en el ámbito de la investigación multidisciplinaria y la perspectiva actual en Chile sobre el tema serán los ejes sobre los cuales esperamos enfocar el espacio.

Programa

Horario	Jueves 23 de Mayo
08.30 - 09.00	Registro
09.00 - 10.00	Inauguración
10.00 - 11.15	Mesas 1 y 2
11.15 - 11.30	Café receso y sesión de fotos
11.30 - 12.30	Mesas 3 y 4
12.30 - 13.30	Plenaria 1
13.30 - 14.30	Almuerzo
14.30 - 16.00	Mesas 5 y 6
16.00 - 16.15	Café receso
16.15 - 17.15	Conferencia 1
17.15 - 18.30	Plenaria 2
18.30 - 19.30	Sesión de posters y cóctel
20.30 - 22.30	Cena

Horario	Viernes 24 de Mayo
09.00 - 10.15	Mesa 7 y 8
10.15 - 10.30	Café receso
10.30 - 11.45	Mesas 9 y 10
11:45 - 13:30	Conferencias 2 y 3
13.30 - 14.30	Almuerzo
14.30 - 15.45	Mesas 11 y 12
15.45 - 16.00	Café receso
16.00 - 17.30	Plenaria 3
17.30 - 18.00	Clausura

Bienvenidos a Barcelona



Barcelona es la capital política y económica de Cataluña y se encuentra situada en el mar mediterráneo. Tiene más de un millón y medio de habitantes, siendo la segunda más poblada de España y la sexta más poblada de la unión europea. En el año 1992 los ojos del mundo se posaron en ella pues fue casa de los juegos olímpicos de ese año, perfilándola como una de las ciudades más cosmopolitas del mundo.

La gran cantidad de personas que llegan a la ciudad a estudiar, trabajar o investigar, transforman a esta ciudad en uno de los núcleos más importantes de desarrollo artístico y cultural del continente.

Su clima mediterráneo permite tener temperaturas sobre los 10° la mayor parte del año, siendo por ello uno de los puntos turísticos más importantes del país.

La Universidad de Barcelona

La Universitat de Barcelona es la universidad pública principal de Cataluña, con más de 80 mil estudiantes, 10 mil de ellos en los 152 másteres universitarios y 71 programas de doctorado. Creada hace 560 años despliega sus 19 facultades a lo largo del entramado urbano, estableciendo una relación de interdependencia entre la universidad y la ciudad.

La Facultad de Geografía e Historia, acoge el encuentro y se ubica en el barrio del Raval, uno de los puntos más céntricos de Barcelona. Este barrio representaba la ciudad que estaba fuera de los muros medievales, entre los siglos XV y XIX fue “tierra de conventos”, entre finales del siglo XVIII y en el siglo XIX tuvo un auge industrial. Ya a finales del siglo XIX se constituye como un barrio de viviendas los más pobres y principalmente de inmigrantes, llegándose a bautizarse en 1925 como el “Barrio Chino”. Sólo desde hace 30 años se ha iniciado una decidida política de reformas y rehabilitación de viviendas, de apertura de espacios y creación de equipamientos para la comunidad. Es en este proceso de renovación urbana que se inaugura, el año 2006, la nueva Facultad, volviendo así la universidad al barrio donde nació hace cinco siglos.



